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■通讯员 陆波 杨国鼎

本报讯 目前，在贵子镇
函口村，正常季节的苦瓜收获
已逐渐进入尾声，为了延长收
获期，满足市场需要，增加收
入，在函口村的苦瓜种植基地
里，已经开始陆续种植反季节
苦瓜。

函口村的苦瓜种植基地
面积有 300 多亩，3 月份开始
陆 续 种 植 首 季 苦 瓜 ，5 月 份
开始收获，到目前已经接近
尾 声 了 ，现 在 每 天 采 摘 的
苦 瓜 从旺季的 4 至 5 千斤降
到了 4 至 5 百斤。8 月 7 日，
笔者在苦瓜基地看到，大部
分的苦瓜棚上苗已经变黄凋
谢，结出来的苦瓜也偏小，只
有少量的苦瓜生长旺盛，有
基地的工作人员在瓜棚中穿

梭采摘。
在一片瓜苗凋谢的苦瓜大

棚下，有工人正在除草整地，种
植第二季的贵子苦瓜。他们除
草翻土、开沟施肥，然后铺上地
膜，再在地膜上种下苦瓜苗，忙
而有序。据基地负责人介绍，
现在种下的苦瓜，最快到 10月
中旬就可以上市了。

函口村苦瓜种植基地面
积 300 多 亩 ，是 贵 子 苦 瓜 核
心 产 区 的 生 态 种 植 示 范 基
地。贵子镇党委、政府结合
精准扶贫项目，精心打造“贵
子苦瓜”特色农业品牌。2020
年，广东省农业农村厅授予茂
名市信宜市贵子镇函口村苦
瓜种植“广东省首批‘一村一
品、一镇一业’专业村”称号，
今年全镇种植苦瓜面积达两
千多亩。

贵子镇精心打造“贵子苦瓜”特色农业品牌

函口村种植反季节苦瓜延长收获期

■通讯员 陆波 曾碧玉

本报讯 眼下是晚造插秧的黄金时节，
北界镇红米黑米种植现场一片繁忙。据了
解，今年北界镇种植红黑米的积极性非常
高，早晚造播种面积达到5500亩。

近日，笔者在北界镇北洒村的农耕现场
看到，村民在已经耙好的田里分工合作，有
的拿着农具平整田里略不平整的泥块，有的
在插秧，非常热闹。

这一片水田总共有五十几亩，2016年大
水冲毁后，砂石堆积，难以耕种农作物，丢荒
后杂草杂木丛生，2021 年，由村委牵头清理
杂物、建设水渠，进行复耕复种，种植红黑米。

北洒村书记谢明介绍说：“自 2021年以
来，我们将弃耕丢荒的五十多亩全部平整，
复耕复种复绿，到今时今日全部都是种植红
黑米，产量在 600~700 斤/亩，带动周边村民
共同参与，今年在原来基础上增加了三十
亩，总共八十多亩，整体生长、收割、收获都
良好。”

据了解，北界镇注重品牌营销，通过参
加茂商品牌展和信宜丰收节等展会、举办大
型助农春耕活动等方式，不断提升“邮福兴”
红米黑米知名度。并且，通过邮政快递行业
助力、帮扶工作队抱团发展、电商直播助农
等方式，牵线搭桥拓宽销售渠道，助力村民、
村集体双增收。

笔者从北界镇政府获悉，2023年北界镇
早晚造合计种植红黑米达5500亩，预计将为
各村集体增收近200万元。

北界镇

红米黑米种植热情高
助力村民集体双增收

■通讯员 叶洪均

本报讯 进一步弘扬拥军优属的光荣传
统，贯彻落实常态化联系退役军人制度，切
实做好退役军人服务工作，为增强与退役军
人的深厚感情，畅通退役军人表达意见的渠
道，同时也让他们感受到党委和政府的关
心、关怀，营造关心关爱退役军人的良好氛
围，镇隆镇退役军人服务站通过节日慰问方
式开展退役军人常态化走访慰问工作。

工作人员走访慰问了老兵黄伯，并耐心
倾听他的心声和诉求，他在去年 12 月用电
锯剧木，被锯木机锯片割伤大腿动脉，经住
院做手术后用去家庭大量积蓄，目前身体患
有多种慢性疾病，过年期间还跌伤腰骨。其
老婆是多重残疾，生活不能治理。工作人员
向其讲解相关救助帮扶政策，鼓励他要保持
积极乐观的心态，树立信心，积极战胜眼前
的困难。同时叮嘱他要保重身体，合理膳
食、适当运动。生活中遇到困难要及时向村
和有关部门反映。

镇隆镇退役军人服务站将继续落实“四
尊崇”“五关爱”“六必访”工作制度，继续采
取上门走访、电话联系、节日慰问、邀请座谈
等多种方式与联系对象保持联系，用心用情
做好退役军人常态化联系服务工作，进一步
增强退役军人的归属感、幸福感和荣誉感，
营造尊崇军人的浓厚氛围。

镇隆镇

开展常态化走访
情暖退役军人心

■通讯员 王庆珍 陆波

本报讯 暑假过半，以学生群体为消费
主力的内需市场依然释放强大活力，培训机
构、电影院、商场等各大场所遍布学生们的
身影，“暑期档”消费热度持续攀升。

“暑期档”市场首波消费者是结束高考
的毕业生们，不少毕业生第一时间选择了利
用暑假考驾照。笔者在信宜市某驾校教练
场上看到，在场进行训练的学员大部分都是
学生。除了刚毕业的高考生，还有部分是大
学生，他们都想趁着时间充裕的暑假学车，
争取在暑假掌握开车这项技能。

驾校市场的一片火红，汽车消费市场同
样持续火爆，炎炎夏日也难挡广大市民暑假
出游的热情。笔者在信宜市某汽车销售点
看到，不少家长正在选购适合家庭出游的家
庭用车，谋划着自驾游。

暑假让孩子学中有玩、玩中有学，实现
“弯道超车”，是不少家长的选择，除了旅游消
费，兴趣培训消费是暑期的另一大消费项
目。篮球、足球、羽毛球、游泳等提升身体素
质的训练，以及书法、绘画、机器人、口才、乐
器、舞蹈等才艺提升方面的项目都很受欢迎。

此外，满足精神文化需求的院线市场，
也备受学生们青睐，不少家长也愿意在这方
面消费给予支持。不少家长陪着孩子前往
观看这个暑期热映的电影。据影城工作人
员表示，暑假上映的几部大片，受众都是以
学生为主。

随着“暑期档”内需不断释放，各大机构
也顺势推出多种针对学生群体的消费活动，
各大商家也顺势而上积极营造浓厚消费氛
围，游乐园、亲子乐园、餐饮等市场十分热
闹，不断激发出暑期消费潜力，进一步提升
城市经济活力。

信宜市“暑期档”消费热度
持续攀升

学生群体成为消费主力

■通讯员 温程鸿 谢亮

本报讯 8 月 8 日，笔者走访
了解到，为了为绿美生态建设提
供苗木保障，信宜市林科所早谋
划、早行动，积极做好各类苗木
的培育工作，今年以来已为绿美
信宜提供了30万株优质苗木。

在信宜市林科所佑英苗圃
场，笔者看到工人们忙碌着修整
炼苗，做好各项苗木培育工作。

苗圃场内苗木品种繁多，有木
荷、火力楠、红花荷、山杜英、映
山红、高脂马尾松等数十个品
种，这儿一块，那儿一片，高高低
低，绿油油的，充满了生机活力。

据了解，信宜市林科所为深
入贯彻落实习近平生态文明思
想，全面落实广东省和茂名市、
信宜市推进绿美茂名生态建设
的决策部署，全力做好绿美生态
建设的苗木供应工作，去年冬天

便及时启动各种苗木的培育工
作，培育品质优良、品种多样、数
量充足、结构合理的优质品种。
截至目前，信宜市林科所新培育
高脂马尾松、优良乡土阔叶树等
各类苗木共 100 多万株，今年以
来已为绿美信宜提供了 30 万株
优质苗木。

同时，按照森林质量精准提
升行动造林任务和技术要求，信
宜市林科所于今年6月与信宜市

林业局签订了保障性育苗项目
苗木生产协议书，培育一批高规
格、高质量的优良乡土阔叶树苗
木作为任务的保障。

“接下来，信宜市林科所将
密锣紧鼓，抓紧加快各类苗木的
培育管理进程：加快小苗的换袋
培植，加强水肥管理，做好病虫
害防治等，为绿美信宜做好苗木
的保障工作。”信宜市林科所所
长刘晚传说。

据了解，近年来，信宜市林
科所密切加强与广东省林科院、
华南农业大学和仲恺农业工程
学院等高校的项目合作。目前
已与省林科院及相关院校培育
各类科研项目苗木共计近 30 万
多株。通过与省林科院及相关
院校的合作，有效提升了信宜市
林科所自身林业科技实力，为广
东省林业生态建设提供了重要
的技术支撑。

信宜市林科所早谋划早行动

为绿美生态建设提供苗木保障

■通讯员 曾碧玉

本报讯 为弘扬信宜侨乡文
化，提升侨乡文化素养和品位，
近日，在信宜市归国华侨联合会
指导下，信宜市民间文艺家协
会、信宜市民艺馆成功举办“书
写侨批，讲好信宜侨乡故事”公
益活动，通过侨批解读、视频展

播、沉浸式体验等形式，为市民
讲授侨批文化内涵和历史价值。

侨批，是指海外侨胞通过海
外民间渠道寄回国内，连带家书
或简单附言的汇款凭证，是一种
信、汇合一的特殊邮传载体；真
实记录了中国海外移民艰辛奋
斗的心路历程，见证了中华儿女
开拓进取又不忘根脉、身处异地

仍心系家国的深厚情怀。
二十多个家庭通过预约报名

参加了本次活动，活动中，家长带
着孩子一起观看了有关“侨批文
化”的短视频，了解侨批文化以及
信宜侨乡情况；并参加“书写侨
批”体验，把了解到的侨批知识通
过笔尖融入到信纸上，写下一封
封给对方的独一无二的“批”，浓

浓亲情跃然字里行间。
信宜市文化艺术界首个侨胞

之家，设立在信宜市民间文艺家协
会，致力于积极推动信宜侨乡文
化。今次通过活动，以沉浸式情景
再现，体验侨批书写，让市民深入了
解侨乡文化，弘扬传承家国情怀。

据了解，信宜市是全国著名
侨乡、广东省重点侨乡、粤西地

区最大侨乡。早在清光绪六年
（1880年），信宜便有人远赴马来
西亚谋生。根据 1996 年侨情普
查统计，全市有旅居海外华人华
侨53万多人，分布在世界六大洲
的33个国家和地区；主要集中在
东南亚国家和美国，其中分布在
马来西亚的华侨最多。市内有
归侨、侨眷40多万人。

信宜市举办“书写侨批，讲好信宜侨乡故事”公益活动

提升侨乡文化内涵 弘扬传承家国情怀

■通讯员 黄炳森 林小琦

本报讯 8 月 8 日晚，2023 年
信宜市全民健身月启动仪式暨男
子篮球联赛开幕式，在信宜市绍
秀体育馆举行。引导全市人民加
强体育锻炼，享受运动快乐，掀起
全民健身热潮。

信宜市领导宣布 2023 年信

宜市全民健身月启动仪式暨男子
篮球联赛正式开幕，来自社会各
界 200余篮球运动爱好者参加了
活动。

启动仪式现场还进行了《我
在李乡等你》《水兵舞》《友谊之光》
等歌舞、武术表演，并举行了篮球
联赛开幕式，信宜万达代表队以
及高州大井代表队为大家呈现了

一场精彩绝伦的篮球赛事，赢得
了现场观众的阵阵喝彩和掌声。

一直以来，信宜市委、市政府
高度重视体育工作，相继出台了

《信宜市体育发展十四五规划》和
《信 宜 市 全 民 健 身 实 施 计 划
（2021-2025）》等政策文件，成为发
展全民健身事业的政策依据。同
时各级政府投入大量资金改善体

育运动健身条件，全市新建或改
扩建大批体育场地设施：包括建
设足球场 21 个，篮球场 46 个，健
身骑行步道近200公里，发放体育
健身器材近300套，乒乓球台160
张。目前，信宜市20个镇（街），402
个村（居）都建有体育运动设施，覆
盖率达 100%。人均体育面积达
2.46平方米，达到全省领先水平。

据了解，本次全民健身月以
“全民健身，绘就幸福生活”为主
题，共设置篮球、足球、羽毛球、乒
乓球、游泳、速度轮滑等青少年、
成年、老年竞技组比赛，同时举行
信宜市第九届运动会和 2023 年
茂名市城市足球联赛暨“体总杯”
选拔赛，1 万余名体育健儿将在
运动场上放飞激情、展现风采。

享受运动快乐 掀起健身热潮
2023年信宜市全民健身月启动

本报讯 8 月 6 日，成都第三
十一届世界大学生夏季运动会赛
艇项目决赛，中国选手周羽秀（来
自广东信宜）和张佩歆（来自湖北
襄阳）搭档出战女子双人单桨无舵
手2000米赛，成绩为7分31秒86，
勇夺女子双人单桨金牌。

笔者随即视频电话采访了
祖籍信宜怀乡镇的周羽秀，分享
她的获奖喜悦。

周羽秀说，她在15岁就开始

接触到这些体育项目。父母一
直以来都很支持她，尊重她的任
何选择。有时候她对放弃训练
又感到不甘心，继续训练又觉得
很难很累，成绩也没有办法提上
来，有点坚持不下去。妈妈总是
给予她积极的鼓励，激励她前行。

周羽秀告诉笔者，她也很想
念家乡，因为假期较少，平均一
年回来信宜一次。她说很喜欢
信宜家乡人的亲切，在外面拼搏

得很累，回来就感觉很放松、很
治愈，就像给自己充电一样。

周羽秀还说：“最想吃信宜
的三华李、龙眼荔枝这些水果。
每年夏天都在北方外训，基本很
难吃到这些应季水果，平时姐姐
会从信宜邮寄这些水果给我。虽
然回到家乡的时间较少，但是也
能真切感受到家乡日新月异的变
化，发展得越来越好！”

周羽秀还表示，这次比赛已

经是过去式了，今年有亚运会，明
年有奥运会，再过一年就是全运
会，每一次比赛都是一个新的开
始，希望在以后的赛事上争取到
好的成绩。

周羽秀，1998 年出生于信
宜怀乡镇怀新村，2013 年 6 月由
信宜市业余体育学校输送到茂
名市体育运动学校田径队，8 月
再输送到广州市水上运动管理
中心联合培养赛艇运动项目，

由于成绩优异顺利进入到省
队，参加的省级、国家级比赛曾
多次取得优异成绩。据悉，在
2016 年~2022 年，她先后夺得第
17 届 亚 洲 赛 艇 锦 标 赛 金 牌 、
2022 年世界杯第一站八人单桨
舵手亚军、2022 年全国锦标赛
八人单桨舵手第一名等荣誉。
2023 年 3 月，周羽秀被评为信宜
市三八红旗手。

（谭莉珊 陈雅滢）

很想念家乡 最想吃信宜三华李
——专访信宜籍世界大运会金牌得主周羽秀

■通讯员 文治平 杨国鼎 梁育铭

本报讯 近日，笔者了解到，
信宜市第三污水处理厂建设项
目部基本完成了场外管道及厂
区工艺管道施工，各单体已经联
通。计划在 8 月 15 日对各个单
体进行运行调试。

笔者现场看到，信宜市第三
污水处理厂的建设正在有序、繁
忙地进行，一些设备设施已进入
安装阶段。

项目现场负责人表示：“目前，
整个‘三污’的建设进展情况比较
顺利。场外环线四公里的顶管已
全部贯通，厂区工程主体结构已

全部施工完成了，目前主要是在
装修工艺管道，各个单体的连接
工艺管道也已经全部施工完成，设
备安装也在如火如荼的进行中。
计划8月15号开始，进入新的一个
阶段，对各个单体设备进行调试。”

据介绍，信宜市第三污水处
理厂建成后，采用的是双重处理，

经处理排放的水质会达到一级A
标准，一级 A 标准是城镇污水处
理厂出水作为回用水的基本要
求，当污水处理厂出水引入稀释
能力较小的河湖作为城镇景观
用水和一般回用水等用途时，执
行一级标准的 A 标准。排放水
污染物，不得超过国家或者地方

规定的水污染物排放标准和重
点水污染物排放总量控制指标。

据了解，第三污水处理厂主要
接纳玉都新区排出的污水，另外还
分担第一污水处理厂和第二污水处
理厂处理过剩的污水。项目投入运
行后，将对信宜城区的水环境特
别是东江河的水质有很大的提升。

信宜市第三污水处理厂建设有序进行
计划8月15日开始对各个单体进行运行调试


